



Source :

<https://www.sortirdunucleaire.org/Regardez-%C2%B3Securite-nucleaire-le-grand-mensonge%C2%B2>

Réseau Sortir du nucléaire > Archives > Revue de presse > **Regardez ³Sécurité nucléaire : le grand mensonge² sur Télérama.fr**

4 décembre 2017

Regardez ³Sécurité nucléaire : le grand mensonge² sur Télérama.fr

Dès aujourd'hui, et avant sa diffusion sur **Arte mardi 5 décembre**, vous pouvez regarder "Sécurité nucléaire : le grand mensonge", un documentaire aussi salutaire qu'anxiogène signé Eric Guéret, qui pointe notamment les failles des systèmes de protection.

« On peut supposer que si les réseaux terroristes avaient accès à des matériaux nucléaires ou radiologiques, ils trouveraient les moyens de faire des dommages considérables », confie Laura Holbate, ex-responsable du Conseil de sécurité nationale américain. En clair, centrales, usines d'enrichissement ou de retraitement, sites de stockage, transport de matières constituent des cibles potentielles pour des terroristes en quête d'armes de destruction massive. L'hypothèse, alarmante, se transforme en cauchemar dès lors qu'on la confronte à l'extrême vulnérabilité de l'industrie nucléaire, aux effarantes brèches dans la prévention du risque terroriste.

Aussi salutaire qu'anxiogène, l'enquête met en lumière, à l'international, les failles des systèmes de protection. Emaillée de témoignages d'experts, de membres de Greenpeace et de politiques, l'investigation, implacable, fait la démonstration qu'aucun dispositif n'est à la hauteur pour endiguer le danger. Qu'il s'agisse d'avions suicides, de drones, de cyberattaques, de commandos terrestres... Et relever l'exigence en matière de sécurité n'est plus à la portée des budgets de l'industrie nucléaire, en situation déficitaire, lorsqu'elle n'est pas, comme aux Etats-Unis en quasi-faillite. Une invraisemblable et vertigineuse impasse que cette industrie, source possible de maux incalculables, et - désormais incapable de financer sa sécurisation !

En guise d'épilogue, le film pose la seule question qui vaille : le nucléaire est-il compatible avec l'époque terroriste ? Pour les réalisateurs, les citoyens doivent pouvoir décider s'ils assument ce risque. Les Allemands, eux, ont tranché, qui ont commencé de fermer leurs centrales. Le ministre de l'Environnement du Bade-Wurtemberg le dit : en 2022, il n'aura

plus peur, il sera tranquille. -**Marie Cailletet**